

Prevén desaceleración de la industria textil (El Financiero 18/04/12)

Prevén desaceleración de la industria textil (El Financiero 18/04/12) Zenyazen Flores Miércoles, 18 de abril de 2012

Ligera caída en exportaciones y empleo. Contrabando impide tener un mayor crecimiento: Canaintex. Alza histórica en precios de las materias primas. La industria textil estima que durante el primer trimestre el sector tuvo una "ligera caída" tanto en exportaciones como en empleo, derivado del alto precio de las materias primas, pero principalmente del contrabando, sostuvo Moisés Kalach, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Atribuyó esa desaceleración a que el sector viene de un problema del alto precio de las materias primas que "tuvieron máximos históricos, especialmente el algodón y productos sintéticos, por lo que venimos de un sistema de inventarios caros, y el proceso de bajar esos inventarios es un proceso lento". No obstante consideró que "sin duda" el tema del contrabando y la ilegalidad ha afectado "muchísimo" a esta industria formal, lo que le ha impedido crecer en su producción y, por lo tanto, en su empleo. Aunque no hay datos oficiales para cuantificar el valor de la informalidad en el sector, se calcula que entre 50 y 60 por ciento del mercado textilero es ilegal, apuntó. Kalach refirió que si se hace una comparación de esta industria respecto al año pasado, los datos reportan que las exportaciones fueron crecientes los primeros tres trimestres de 2011, pero cayeron en el último trimestre, y el empleo tuvo un comportamiento similar. Pese al escenario de desaceleración confió en que "esa caída (del primer trimestre de 2012) sea recuperada hacia el segundo trimestre".

Innovación El presidente de la Canaintex se expresó así en un encuentro con David Penchyna y Omar Fayad, candidatos al Senado por Hidalgo, quienes se comprometieron a centrar al estado como un impulsor de la industria nacional en materia de innovación, moda y tecnología. Dijo que "este evento forma parte de la estrategia de la Canaintex, y el objetivo es lograr compromisos concretos en favor de la industria textil-vestido, que genera 10 por ciento del empleo manufacturero nacional y casi 40 por ciento del empleo manufacturero en Hidalgo". Penchyna y Fayad comentaron que el sector textil enfrenta varias problemáticas, por lo que de llegar al Senado se promoverá la creación de un centro de innovación tecnológica en Hidalgo para investigación y generar valor agregado a la industria. Ello, sin desatender temas como fortalecer el mercado interno, cuidar la apertura de fronteras para evitar prácticas desleales, y la modernización de las aduanas para combatir el contrabando y la circulación de mercancía ilegal que destruya otras cadenas productivas.